
O género dos nomes

1. Na maior parte dos casos, o feminino dos nomes forma-se mudando o -o para -a 
ou, se o nome terminar em consoante, acrescentando-se um -a.

Exemplos:

Masculino Feminino

aluno
tio

jogador
professor

aluno
tio

jogador
professor

aluna
tia

jogadora
professora

2. Alguns nomes têm palavras diferentes para o masculino e para o feminino.

Exemplos:

Masculino Feminino

rainha
mulher
vaca

madrinha

rei
homem

boi
padrinho



3. Também acontece em alguns nomes mudarem as terminações para formar o 
feminino com -esa, -essa, -isa ou -ina.

Exemplos:

Masculino Feminino

duquesa
abadessa
poetisa
heroína

duque
abade
poeta
herói

4. Os nomes terminados em -ão podem mudar para -ã, -oa, -ona ou -ana.

Exemplos:

Masculino Feminino

irmã
patroa

sabichona
Joana

irmão
patrão

sabichão
João

Mas existem algumas exceções:

espia
ladra

espiã
o



5. Alguns nomes são iguais no masculino e no feminino. Podemos distinguir os 
géneros através de determinantes ou adjetivos que precedem o nome.

Exemplos:

Masculino Feminino

o bebé
um jornalista
o novo cliente

um bom artista

a bebé
uma jornalista
a nova cliente

uma boa 

6. Existem alguns nomes de animais que não se alteram, apenas se acrescenta 
macho ou fêmea.

Exemplos:

Masculino Feminino

o crocodilo macho
a girafa macho

o crocodilo fêmea
a girafa fêmea


